

Football/Entretien avec le médian gabonais du FC Lorient ...

... Didier Ibrahim NDONG : " La question serait plutôt quelle destination pour Didier Ibrahim après Arsenal "

Recueillis par Willy NDONG
Libreville/Gabon

Arrivé à Lorient le 3 janvier 2015 en provenance du CS Sfaxien, Didier Ibrahim Ndong a rapidement pris ses marques chez les Merlus, club avec lequel il s'est engagé pour 4 saisons et demi. En Bretagne, l'international gabonais s'est très vite imposé dans l'entre-jeu, au point d'attirer la convoitise des meilleures équipes européennes. La presse hexagonale parle même d'Arsenal, qui serait sur les rangs du natif de Lambaréné. Comment s'est déroulée son intégration, quel a été l'apport de Bruno Ecuélé Manga, l'ancien capitaine du FC Lorient dans sa progression, où jouera-t-il la saison prochaine, combien gagne à Lorient l'ancien sociétaire du CMS ?

L'Union : Didier Ibrahim Ndong, vous vous êtes engagé le 3 janvier 2015 pour quatre saisons et demie avec le FC Lorient en provenance de Sfax. Au fil des rencontres chez les Merlus, vous vous êtes rapidement imposé au niveau du secteur médian du club breton. Êtes-vous surpris par cette réussite ?

Didier Ibrahim NDONG : Je ne suis pas surpris, dans la mesure où je me suis donné les moyens de réussir. Voyez-vous, enfant, mon rêve était de venir évoluer en Europe. Maintenant que j'y suis, chaque jour, dans un coin de ma tête, il y a le mot réussite. Je travaille dur chaque jour, sachant que le haut niveau n'est toujours pas chose aisée.

A l'issue de la signature de votre contrat avec le FC Lorient, vous avez déclaré que "j'ai vraiment hâte de découvrir la Ligue 1. C'est ma première expérience en Europe et je pense que Lorient va me faire progresser". A quel niveau se situe votre progression et quelle en est la marge ?

- En arrivant en Bretagne, j'ai rencontré un environnement propice à la progression d'un jeune joueur comme moi. Sur place, j'ai rencontré un monsieur formidable du nom de Christophe Leroux, l'actuel directeur sportif du club. Ce monsieur a vraiment eu confiance en moi, au point d'effectuer le déplacement de Libreville lors de la rencontre Gabon-Lesotho. J'apprends beaucoup aux côtés de cet homme. Ma progression se situe au niveau technique je pense. Il y a de moins en moins de déchets dans mon jeu avec, en prime, plus de maturité. S'agissant de ma

marge de progression, à 21 ans, je pense qu'elle est grande, dans la mesure où je suis encore jeune pour accomplir de grandes choses.

Pensez-vous que le passage de Bruno Ecuélé Manga à Lorient vous a également facilité les choses ?

- C'est indéniable ! Le passage de Bruno ici a également joué un rôle dans ma progression rapide chez les Merlus. Il a été capitaine dans ce club, ce qui fait que nous n'étions plus trop étrangers ici.

Beaucoup d'agressivité également !

- Je suis entrain de canaliser mon flux nerveux sur le terrain. Mais je sais qu'il y a encore beaucoup à faire. J'avoue que le sentier est encore immense.

Lorient a déboursé environ 650 millions de francs (1 million d'euros) pour vous avoir. Loïc Féry, le président du club, depuis Londres, où il réside, a récemment déclaré que vous valez actuellement près de 7 milliards de francs et qu'il fallait payer désormais 10 millions d'euros si un club souhaitait s'attacher de vos services. C'est dire qu'en une saison, votre valeur a été multiplié par 10. Valez-vous vraiment ce montant ?

Actuellement, le football va très vite. Très sincèrement, je ne sais pas si je vaudrais cette somme. C'est aux spécialistes d'apprécier. Pour ma part, je sais que je me battrais sur le terrain pour mériter la confiance du club qui dépensera cet argent pour moi. Partout où je suis passé, j'ai toujours donné le meilleur. Je ne suis pas un tricheur.

Combien gagne Didier Ibrahim Ndong à Lorient ?

- Oh ! Ce sont des informations confidentielles.

20 millions de francs de salaire par mois ?

- J'ai déjà répondu à votre question.

Plusieurs clubs européens, notamment anglais, souhaitent s'attacher vos services. On parle d'Arsenal, Stock City... Un commentaire ?

- Comme vous, je lis régulièrement la presse nationale et internationale où l'on parle de cette affaire. Mais rassurez-vous, le moment venu, le journal l'Union aura l'exclusivité. Mais pour l'heure, je suis encore Lorientais.

Didier Ibrahim Ndong à Arsenal la saison prochaine ?

- C'est vrai que quand j'y pense, je me mets à sourire tout seul et me dis que je suis sur la bonne voie. Si je continue à bosser comme je le fais en ce moment, la question serait plutôt quelle destination pour Didier Ibrahim après Arsenal ?



Photo : D.R

L'international gabonais sociétaire du FC Lorient, Didier Ibrahim Ndong.

Donc, Didier Ibrahim Ndong à Arsenal la saison prochaine ?

- Votre journal aura l'exclusivité.

Pour conclure, lors de la 6e journée de la Ligue 1, face à Monaco, vous avez inscrit un somptueux but des 35 m, qui a laissé le portier Subasic dans les "cordes". Une belle pépite à commenter n'est-ce pas ?

- Ce but, je vous l'avoue, j'en suis même fan. Mon rôle sur le terrain consiste à récupérer les ballons et les transmettre au niveau de nos

attaquants. Dans ma vision du jeu, je ne demande pas les ballons en phase offensive pour frapper au but. Mais au stade Louis II, ce jour-là, où nous avons gagné 3-2, quand je reçois la balle, je remarque qu'il n'y a pas de marquage autour de moi et je progresse tout naturellement vers le but, en me disant que la rencontre n'est pas encore véritablement emballée, pourquoi ne pas le dessiner à ma manière. La suite, c'est cette fabuleuse frappe. Un but comme ça, je le savoure encore et encore, dans l'attente d'autres buts. Mais celui contre Troyes n'est pas mal



LA BANQUE MONDIALE
BIRD • IDA | GROUPE DE LA BANQUE MONDIALE

CONSULTANTS DÉVELOPPEMENT SOCIAL ET SAUVEGARDES

CONSULTATION A DUREE DETERMINEE AU CAMEROUN, AU GABON ET EN ANGOLA

La Banque mondiale à travers le Pôle mondial d'expertise en Développement social, urbain et rural, et résilience (GSURR) recrute des Consultants à durée déterminée (STC) pour soutenir le développement social et le programme de sauvegardes des bureaux pays du Cameroun, du Gabon et de l'Angola. Les consultants devront appuyer la préparation, la mise en œuvre et le suivi des instruments de sauvegardes conformément aux politiques de sauvegardes sociales de la Banque mondiale, avec en particulier, un accent sur les populations vulnérables et marginalisées, l'engagement citoyen, l'égalité et la réinstallation involontaire. Les consultants spécialisés en développement social et des sauvegardes travailleront en étroite collaboration avec les spécialistes principaux du développement social, les chargés des projets basés à Washington et dans le bureau des pays concernés, les partenaires gouvernementaux et autres parties prenantes.

Rôle et responsabilités:

Les consultants devront fournir un soutien technique cohérent et rapide à l'unité de gestion-pays (CMU) et au personnel du secteur sur les questions de sauvegardes sociales dans les pays énumérés ci-dessus. Il devront également soutenir les projets en cours de préparation et de mise en œuvre dans une variété de secteurs et plus particulièrement : fournir un appui technique à l'équipe lors de la préparation des projets et des documents de projet, faire une analyse technique des divers documents sauvegardes sociales, assurer l'identification des risques et des mesures d'atténuation, assurer le suivi du projet au cours des missions de soutien de la mise en œuvre, la formation des partenaires du projet et tout autre soutien demandé.

Le consultant travaillera sous la direction des spécialistes du développement social sur les questions de sauvegardes sociales et sur d'autres programmes de développement social convenus avec l'équipe managériale du pays.

Critères de sélection:

Le candidat retenu devra être titulaire d'une Maîtrise ou son équivalent en sciences sociales, anthropologie, droit ou un domaine interdisciplinaire et avoir une expérience professionnelle d'au moins 07 ans dans le domaine du développement social ou des sauvegardes. Quelques connaissances des politiques de sauvegarde sociale de la Banque mondiale avec un accent particulier sur PO 4.12 (réinstallation involontaire) est nécessaire. Il/elle devra démontrer une expérience avérée sur les plans techniques, analytiques, rédactionnels et des compétences en communication ainsi qu'une bonne connaissance des procédures de la Banque mondiale, y compris les procédures fiduciaires et administratives. Une bonne connaissance de l'anglais et du français est requise (du portugais et de l'anglais, pour l'Angola)

Applications électroniques:

La Banque mondiale invite les personnes qualifiées conformément à la description complète du poste, aux critères de sélection et compétences requises à manifester leur intérêt en envoyant leur candidature à l'adresse email suivante : wbgofficeyaounde@worldbank.org. La lettre de motivation et un CV doivent comprendre des qualifications académiques, l'expérience et une description des tâches ou travaux similaires effectués. Cette offre n'est pas une demande de propositions financières ou techniques. La date de clôture est le 12 février 2016. Le Groupe de la Banque mondiale observe la diversité en termes de sexe, de nationalité, de culture et d'éducation. Seuls les candidats présélectionnés seront contactés.